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陈永昌

包容性增长献策构建和谐社会

中共十七届五中全会近期召开，“包容性增长” 的概

念一度成为大会的热点话题。 “包容性增长”这个概念最

早是在

2007

年由亚洲开发银行提出，国家主席胡锦涛在

相关的会议上两次提及此概念，使其迅速传播。

包容性增长，意指倡导机会平等的增长，公平合理地

分享经济增长，其核心思想是平等和公平。 “增长”是“包

容性”的前提，在整个社会发展中的位置是无可比拟的；

“包容性”则是在“增长”中人民所渴望的一种状态，强调

机会平等和公平正义，体现了以人为本的精神。

这个带有政治色彩的概念在今年反复被国家领导人

提及，笔者有理由深信中央有决心把概念转化为实践，在

实践中修正我国传统的发展模式； 以科学发展观的高瞻

远瞩的战略思维指导未来的经济建设， 在建设中和谐地

处理生产关系、 产业发展和国内外环境中存在的结构性

问题，最终构建一个和谐的社会。

（

江国栋

）

创业板股票解禁前可以参与吗

？

在大盘股连续走强之际， 最近几日权重股有调整的

压力，此时创业板又开始活跃起来，部分个股封住涨停，

那么此时对于创业板是否要积极参与呢？

笔者的观点是仍然不能参与，一定要在

11

月之后观

察解禁股对市场的压力后再行定夺。 现在创业板的持有

者和买准备入创业板股票的投资者心态有以下两种，一

种是反正已经跌了这么多了，不会有多大下跌空间了吧？

其实投机市场一旦跌势展开，很难讲底在何处？创业板部

分个股最后的归宿是归零，想想这个结果，投资者就要慎

重处理。那么多的个股你不参与，非要参与可能归零的个

股，只能说是初生牛犊不怕虎。

另一种是别人说要解禁，我赶在利空前进货，正好可

以捡便宜货， 其实这是一种自以为聪明的做法， 你再聪

明，难道会抵挡过人家

1

元一股的成本？到时市场两个跌

停，你持有的心态就乱了。 不要与趋势作对？ 创业板已经

走向下跌趋势，目前要做的只能是观望。

其实论述创业板中有可能出现未来的微软， 笔者认

为只能是单相思。微软、

IBM

这类的高科技企业产生在美

国绝非偶然，出产在中国也绝非现在，它需要公平的市场

竞争环境、强大的人才储备、稳定的经济制度、宽松的政

策环境等等， 目前笔者还没发现创业板中微软公司的影

子，倒是看到不少准备圈钱后辞职逃跑的高管。

创业板最大的风险来自于没有政策托底， 股价存在着

归零的可能，这对于被保护惯了的中国股民是一剂清醒剂！

但愿不要是笔者的读者来尝这杯苦酒。从长远来讲，退市制

度是创业板的发展助推剂。

（

王伟臣

）

（

辛 月 整理

）

加息的正面效应

1．

通过加息

，

收紧银根

，

淡出适

度宽松的货币政策

，

是我们国家宏观

经济调控政策的重大改变

。

两年来我

们国家一再强调实施积极的财政政策

和适度宽松的货币政策， 增大货币投

放量， 增加政府投资和银行贷款， 刺

激经济企稳回升， 这是应对国际金融

危机的必要举措。 但是， 由于投资过

旺贷款过多， 也产生了通货膨胀等负

面效应。 这要求我们国家的货币政策

做出适时的灵活调整， 这次加息就是

调整的信号和标志。

2．

通过加息解决一年多来储民存款

负利率的问题

。

由于物价上涨过快， 官

方披露的

CPI

（居民消费价格指数） 上

升了

3.5%

， 实际通货膨胀率要远远高

于这个数字。 现在的蔬菜、 水果、 粮食

价格都在上涨， 资源性产品价格如水

价、 气价、 电价、 油价等也都在调整升

高之中。 尤其我们国家过去存款利率过

低， 一年期的存款利率只有

2.25%

， 明

显低于物价上涨的指数， 使百姓存在银

行的存款出现了负利率的现象。 有专家

计算过每存

1

万元， 等于一年亏损

125

元。 为了解决广大储民的负利率问题，

稳定银行的存款规模， 必须加息以化解

储民货币贬值的恐慌心理。

3．

加息解决市场上货币流动性过剩

的问题

。

近年我们国家的货币发行量过

大，

10

年来增加了

4

倍。 现在广义货

币余额即

M２

已经达到

７6

万亿元人民

币。 另外， 人民币升值后国外游资的大

量涌入， 市场上货币流动性严重过剩，

导致物价上涨。 加息才能遏制这种局

面， 降低物价保民生， 扭转目前通货膨

胀的局面。

4．

通过加息提高贷款的利率

，

提高

贷款的成本

，

从而遏制投资过旺贷款发

放过多引发的重复建设和产能过剩问

题

。

投资过旺， 银行发放天量贷款， 在

刺激经济企稳回升方面起了一定的作

用。 但是过多的投资和贷款引发了重复

建设， 导致我们国家

18

个行业产能过

剩， 工信委不得不下令淘汰

2800

多家

企业， 造成了资产浪费。 通过加息， 才

能有效改变和调整这种局面。

5．

通过加息解决房价过高

，

打压房

地产经济泡沫

。

我国这两年房价居高不

下， 政府多次调控效果不佳。 一个重要

的原因， 银行的贷款大多流向了房地产

行业。 好多居民靠贷款购房， 那么这次

加息之后， 贷款利息提高了， 控制用过

热的贷款购房推高房价的问题， 以此挤

压房市和股市的泡沫经济。

但是任何事物都是利弊兼备的， 这

次加息也会带来一些负面效应。

加息的负面效应

1．

这次银行加息是我们收紧银根

、

调整货币政策的重要信号

。

但是现在我

们国家的股市长期低迷， 加息之后由于

存款利率增加， 一些资金会受加息的诱

导从股市抽出来回流到银行变为储蓄，

这样不利于股市的回暖， 股指的上升。

加息对于股市来说是利空消息。 中国加

息之后， 美国的股市应声大跌， 中国的

股市也会有所反应。

2．

加息是紧缩银根压缩贷款和投资

的过程

。

通过加息， 很多流动性货币实

现货币回笼， 大多回到银行变成储蓄，

这样造成居民购买力下降， 不利于刺激

民众消费和扩大内需。 应该说， 在我们

国家战胜金融危机、 经济实现企稳回升

的基础尚不牢靠的情况下， 出台加息不

利于刺激消费扩大内需， 某种程度会影

响经济的增长。

3．

银行加息会吸引更多的国外游资

涌入中国

，

加大国内市场上货币流动性

过剩

，

也会增大人民币对外升值的压力

，

使我国的出口受损

，

影响经济发展

。

加息会持续吗

？

央行的加息这次是第一次， 加息幅

度偏小只有

0.25

个百分点。 由于加息

的幅度偏小， 很难对当前的通货膨胀形

势产生紧缩效应。 按照经济规律， 要多

次加息形成加息的通道才能形成紧缩效

应， 改变目前的通胀问题。 专家估计，

在

10

月

20

日第一次加息之后， 春节

之前还可能有第二次加息， 明年五一之

前还可能第三次加息。 最少要有

3-5

次

加息的过程， 才能形成叠加效应， 对目

前的宏观经济形势产生调控作用。

我们要冷静对待， 理性应对加息问

题，趋利避害，确保经济的健康稳定发展。

编者按

:

加息

、

限购

、

通胀

、

热钱

、

汇率

———

一系列关键

词突然一股脑地闪现在我们的眼前

，

这些对我们的生活会

有怎样的影响

？

股市

、

债市会因此产生怎样的变化

？

最近

，

街

头巷尾

，

懂投资的不懂投资的人们都热切地议论着这些话

题

，

不少人心存疑虑

，

更多人通过博客

、

微博传达着自己的

观点

……

时 报 博 萃

第五届万圣欢乐节

即将诡魅启幕

国庆期间

10

月

1

日至

7

日，魔幻风暴席卷深圳欢乐谷，

第十一届国际魔术节将欢乐谷变成一个风云激荡的魔幻海

洋。 据统计，今年国庆黄金周

7

天深圳欢乐谷共接待海内外

游客

21

万人次，比去年同期黄金周

8

天增长

22%

；营业收

入创国庆黄金周历史新高，今年国庆黄金周

7

天营业收入较

去年国庆黄金周

8

天上升

25%

。

继国际魔术节完美落幕后，深圳欢乐谷又于

10

月

15

日

至

31

日期间，举办以“十月惊魂夜，尖叫哈啰喂”为主题的第

五届万圣欢乐节。跨度达

17

天的狂欢体验期、

18

万平方米的

露天恐怖体验空间、精彩纷呈的万圣狂欢活动，为市民献上

一场鹏城最盛大的万圣时尚狂欢派对。

晚

6

点半准时“闹鬼”，主题多变天天“惊”彩。 万圣欢乐

节期间，每晚

6

点半，欢乐谷准时“闹鬼”，邀请广大游客前来

变鬼、撞鬼、搞鬼，尽情体验万圣狂欢的乐趣。 来到欢乐谷的

游客都将化身“幽客”，勇闯危机四伏的黑暗幽冥世界，踏上

惊心动魄的万圣之旅。

每周一至四晚，欢乐谷分别推出“怨念星期一”、“热血星

期二”、“暴走星期三”、“恶搞星期四”等恐怖主题各异的主题

体验日活动。 星期一至星期四，游客可体验鬼马闹市集、邪灵

嘉年华两大破胆主题区，玩转这两大区域的激光战车、四维

影院、

UFO

、发现者、龙卷风、寻梦河、尖峰时刻、欢乐风火轮等

项目。 周二至周四欢乐谷在此基础上分别增开喋血恶魔堡、

黑色死亡镇、僵尸上霉岭三个破胆主题区，同时向幽客增开

这三个主题区相应的游乐项目，为游客的万圣尖叫之旅更添

“惊”彩。 游客也可参与“

180000

平米冒险之旅”活动，经历连

串恐怖灵异事件，集够规定数量的印章，赢取欢乐谷送出的

精美万圣礼品。 此外，鬼娃梦工厂、恐怖电影展播等活动也将

为游客带来特别的万圣体验。

4

大鬼屋、

5

大破胆主题区、

6

大表演魅惑登场。欢乐谷结

合自身九大主题区的文化特色， 注入新鲜的惊悚文化元素，

为游客精心打造了

18

万平方米的露天恐怖体验空间。 “大上

海夜总会”、“人皮铁匠铺”、“飓风迷魂医院”、“杰克马戏班”

等具有特色故事线的

4

大主题鬼屋诡魅亮相， 鬼马闹市集、

邪灵嘉年华、喋血恶魔堡、僵尸上霉岭、黑色死亡镇

5

大破胆

主题区也将震撼登场，成为游客尽情搞鬼的狂欢首选。

万圣欢乐节期间的欢乐谷化身冥界，绝世名伶、亡灵斗

牛士、 吸血男爵等中西各异的

200

只厉鬼昼伏夜出密布园

区，以主题情景表演、定点互动表演、街头流动表演等形式出

其不意为游客带来深刻的万圣体验。 欢乐谷还将推出魔界狂

想曲、夜光鬼魅巡游、恶鬼摇滚烧、冥界联姻礼、舞夜惊魂派

对、 嗜死达人秀等

6

大魅惑表演， 将万圣的诡魅和时尚、动

感、梦幻的娱乐表演完美结合，带给游客异彩纷呈的万圣视

听冲击。

（

覃春燕

）

冷静对加息 客观看走势

� � � �在五中全会决议加强民生建设的

大背景下， 央行终于坐不住了， 再也

不好意思从普通百姓的银行存款上割

羊毛， 及时宣布加息

25

基点， 即使如

此， 银行负利率依然没有改变， 但起

码表明了态度， 要与中央决议保持一

致。

这信号令房市降温、 让股市下挫，

人民币升值预期可待， 激励汇市热钱

更加奋勇地投身到人民币。 当然， 杀

敌三千， 自损过半， 实体经济的资金

成本随之上升。 在我看来， 其实， 本

次通货膨胀原因无它， 就是纸币泛滥。

房市上升是资金泡沫推动， 股市上涨

也是房市停滞后避险保值资金启动的，

这从资源股票率先启动、 从大宗商品

期货的上涨、 从黄金的非理性价格都

可以得出结论。 但在基尼系数超过

4.0

的情形下， 大多数工薪阶层人没钱，

所以内需难以拉动， 实体经济对内依

然艰难， 对外受制于汇率， 风险日渐

高涨。

在这种情形下， 央行经济专家们

在金融领域依然是粗放经营， 这就像

我们的经济依靠投资推动一样， 有钱

就有

GDP

， 没钱就什么也没有， 如果

要低碳就必须停电， 否则高耗能低效

率的产业依然蓬勃发展， 因为那些人

实在不会别的， 一副面孔一套拳打得

天下， 不会别的。 资金的专项监管、

指定投放， 他们真的做不到， 不会做，

也不愿做， 没有什么比左手倒右手，

玩二仙传道来钱快， 实体经济总是累

人的， 所以孩子与洗澡水分不开， 当

洗澡水泼了的时候， 实体经济这个苦

孩子估计也难幸免于难。 所以， 当实

体经济进一步衰退时，

4

千万农民工下

岗， 民企纷纷关门，

2008

年底的情形

再回来时， 会发生什么， 估计经济专

家也预见到了， 所以， 加息只是一个

姿态， 难以持续的。

当然， 目前的经济要想摆脱囚徒

困境， 必须摆脱固有的思维， 有冲破

前置条件的勇气和方法， 比如实施精

确打击、 精准调控， 干预到经济生活

的内部运转。 可是一些专家就会说这

背离了市场经济的原则， 可是美国政

府调控美元好像也不是市场经济。 另

一部分专家也许赞同， 但是他们会操

作吗？ 有那个能力吗？ 起码我是存疑

的。 所以， 货币的绥靖或者鸵鸟趋势

不可避免， 大家好自为之吧。

� � � �对于加息之后的资本市场，还是有人心

存幻想。 许多人试图从现象中发现客观规

律，尤其是资本市场的规律，可是成功的人

士很少。 资本市场不同于自然界的主要原

因，就在于人的因素，人的行为随着认识程

度不同不断变化，原有的所谓规律未见得能

在新的条件下验证。当大家都开始认同某一

理论时，也就是这个理论失效之日。我觉得，

此次加息的背景与以往有着根本性的差异，

无非是在提醒那些秉承老观念的人们，可以

少些盲目跟从，能够多一点新的思考。

对于市场，我曾经也有判断错误的时

候，原因主要在于希望政策可以运行在正

确的轨道上，忽略了社会中存在着无形的

势力，他们判断的标准不是正确与否，而是

存在利益与否。 明知资本市场就是尔虞我

诈的地方，却盲目相信与之密切联系的经

济政策可以独树一帜，这根本就是不可能

的事情。因此在未来的政策走向上，仍然需

要走一步看一步，但是也需要明白哪些是

根本利益，并随之做出适当的调整。

笔者认为，当下管理层的根本利益所

在就是稳定，因而不得不去调控房地产价

格，也不得不去适当紧缩流动性，避免恶性

通货膨胀的出现，最起码短期内要做出点

儿样子，这对资本市场会产生负面的效应。

资本市场总是以出人意料的方式运

行，周三加息利空引发的是低开走高；周四

利好经济数据却致使股市冲高后跳水。

9

月份经济数据不是一般得好， 但是有两项

是必须要引起注意的。 一是居民消费指数

创出了近期新高，而在可以预期的四季度，

这种趋势暂时难以改变。 二是外汇顺差大

幅度减少， 这标志着人民币未来升值空间

在缩小。随着中国经济环境的变化，投资中

国的长期资本以及移民引发的资本外流，

其实都在持续进行之中。 因此在利好经济

数据出炉，多数人认为利空出尽时，股市还

是选择了调整的方向。

尽管资金可以决定短期市场走势，但

是完全脱离经济形势看待市场却容易失去

大方向。当这个市场的基石投资者（即广大

散户）缺乏后续资金支撑时（近年来普通投

资者的投资能力由于生活压力增大而出现

下降），大资金无论怎样腾挪，可以运转的

空间都不大， 最终将演变为大资金之间的

博弈， 或许这也是减少贫富差距的手段之

一吧。中小盘股的调整才开始，这些股票还

会连续上窜下跳，这几日的反复，其实就是

埋葬资金的陷阱，大家需要格外小心。

当人们认为利空因素不成为利空时，

或许压力才开始真正地显现。

加息只是表明一个姿态 利空 不容小觑

程 程

我国从

2007

年起

，

为应对

流动性过剩和通胀压力

，

央行曾

先后

6

次上调存贷款基准利率

。

从

2009

年

9

月份起

，

为应对国

际金融危机

，

央行又

5

次下调贷

款利率

、

4

次下调存款利率

。

随

着通货膨胀的出现

、

货币流动性

过剩以及投资过旺贷款过多等问

题

，

央行有针对性地开始加息

。


